

● EQUILIBRIO FISCAL, EDUCACIÓN Y DESARROLLO

"El país necesita una verdadera mirada del federalismo"

El senador nacional Eduardo Vischi expuso en el debate del Presupuesto 2026 la importancia del equilibrio fiscal, cuestionó la ausencia de presupuesto en años anteriores y pidió mayor atención hacia las provincias. En la misma línea, reclamó por las cajas previsionales no transferidas y subrayó el rol central de la formación para el desarrollo y la empleabilidad.

La discusión del Presupuesto Nacional 2026 en el Senado de la Nación, que concluyó con la primera "Ley de Leyes" del gobierno de Javier Milei aprobada, volvió a situarse en el centro del debate político e institucional, en tanto constituye la herramienta fundamental mediante la cual el Poder Ejecutivo expresa su plan de gobierno y define las prioridades del Estado para el año siguiente.

En ese marco, el senador nacional por Corrientes, Eduardo Vischi, realizó un pronunciamiento en el recinto en el que subrayó la relevancia del tratamiento presupuestario como un acto esencial de previsibilidad y responsabilidad democrática.

Vischi destacó que el presupuesto no solo representa "la Ley de Leyes", sino que también permite proyectar un horizonte claro para las provincias, el sector privado y la sociedad en su conjunto. En ese sentido, remarcó que el presupuesto funciona como una guía de acción concreta que refleja las intenciones reales de un gobierno.

El legislador correntino puso énfasis en el respeto a la división de poderes establecida por la Constitución Nacional y cuestionó los discursos que relativizan la importancia del equilibrio fiscal bajo el argumento de que im-



DESAFÍOS PARA CRECER CON EQUIDAD. El pronunciamiento del senador una defensa del equilibrio fiscal, la institucionalidad y la previsibilidad como pilares para el desarrollo, al tiempo que planteó críticas a prácticas históricas que profundizaron la crisis económica, social y federal de la Argentina.

plica dejar de realizar determinadas acciones. Al respecto, sostuvo que esa postura constituye "una gran irresponsabilidad que la hemos pagado caro por mucho tiempo los argentinos", vinculando directamente los desequilibrios fiscales con crisis económicas recurrentes.

CRÍTICAS A LA AUSENCIA DE PRESUPUESTO Y CAMBIO DE PARADIGMA

Vischi señaló además que el actual debate adquiere una relevancia adicional debido a que el país atravesó dos años de gestión gubernamental sin un presupuesto aprobado. Calificó esta situación como "una falta de respeto hacia las instituciones" y como "una expresión de autoritarismo que no se puede permitir", subrayando la gravedad institucional que implica gobernar sin una ley presupuestaria.

En ese contexto, consideró que el presupuesto en tratamiento debe ser aprobado, aun reconociendo que existen aspectos que requieren revisión, corrección o trabajo conjunto. Para el senador, avanzar con esta herramienta resulta indispensable para establecer un orden y una línea de trabajo clara de cara al futuro inmediato del país.

Vischi identificó en el actual escenario un cambio de paradigma en la cultura política, asociado a la idea de que

no se puede gastar más de lo que se recauda. Recordó que este concepto formó parte del lema de campaña del gobierno nacional y sostuvo que comenzó a consolidarse como una responsabilidad compartida por la dirigencia política.

Como ejemplo, mencionó debates recientes en la Comisión de Trabajo, donde legisladores defendieron el equilibrio fiscal incluso al analizar proyectos como la ley de modernización laboral.

Decisión política

Vischi señaló que la falta de auditorías sobre las cajas previsionales no transferidas, vigente desde 2017, impide determinar con precisión los déficits correspondientes y genera distorsiones en las cuentas nacionales. Afirmó que, al no realizar estos pagos, el Estado nacional construye "un equilibrio fiscal a veces ficticio".

En ese sentido, reclamó una mayor atención al federalismo fiscal y destacó que la paz social en la Argentina se sostiene en gran medida por el rol de los gobiernos provinciales en áreas clave como educación, salud y seguridad. Según expresó, estas funciones recaen principalmente en las provincias, que deben administrarlas con recursos limitados.

El Senador resaltó que Corrientes mantiene equilibrio fiscal desde 2001, una situación que atribuyó a la imposibilidad histórica de recurrir al Estado nacional para cubrir desequilibrios. Contrastó este escenario con el de otras provincias que, según indicó, han evitado crisis mayores mediante asistencia constante del gobierno central.

Finalmente, sostuvo que la ciudadanía demandó una administración más eficiente de los recursos públicos y que ese mandato se reflejó en las urnas. En ese marco, reafirmó la centralidad de la educación como base del desarrollo y anticipó que el bloque de la Unión Cívica Radical votará el Presupuesto 2026 en general.

Vischi aclaró que existen diferencias en aspectos particulares del proyecto, pero consideró que es preferible contar con un presupuesto que permita control, previsibilidad y seguimiento de los compromisos del gobierno, antes que prolongar la ausencia de esta herramienta fundamental.

Errores históricos



En su discurso, Vischi planteó la necesidad de aprender de errores históricos, particularmente en relación con las políticas sociales y educativas. Cuestionó la idea de que la transferencia directa de recursos monetarios sea suficiente para combatir la pobreza, afirmando que esa estrategia no logró resolver los problemas estructurales de la exclusión. El senador puso el foco en la educación como herramienta central para el desarrollo, recordando que nunca se alcanzó de manera sostenida